
高松・まちづくりふれあいトーク～市民と市長の対話集会～ 第９回会議録 
 

日  時 平成１９年７月２６日（木）  午後２時００分 ～３時４０分 

場  所 一宮コミュニティセンター 

○市長             ○総務部長       ○企画財政部長    ○市民部長    
○健康福祉部次長     ○病院部長       ○環境部長        ○産業部次長   
○都市整備部長    ○消防局次長     ○水道局次長      ○文化部次長 

出席者 
（市） 

事務局 ７名 

市  民 １５７名 

概  要 

１  開会 
２  市長あいさつ 
３  資料等説明 
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一宮地区は田村神社，一宮寺等の文化資源があり，教育施設も充実した文教地区

であり，コミュニティプランにおいても教育・文化を中心に位置づけていきたいと

考えている。 
①基本構想の中の地域別まちづくりに，仏生山地区の歴史的町並みの記載はある

が，田村神社や一宮寺に代表されるように一宮地区の方が歴史は古いにもかか

わらず，記載がないので再考していただきたい。また，地域と参拝客との関わ

り方について教示願いたい。 
 ②一宮寺には，文化財の指定はないが，供養塔等石塔があり，文化財として保存

をしてほしい。 
 

①単なる観光振興は考えていないが，一宮の歴史と文化の特徴をいかしたまちづ

くりによって，地域振興に取り組んでいきたいので，具体的意見についてよろ

しくお願いしたい。 
②マニフェストにも文化の重視を掲げており，いいものについては保存等につい

て検討していきたい。 
 
①成合地区へのバスの増便とバス停に屋根の設置をお願いしたい。 
②市営田中団地の老朽化が進んでおり，改良をお願いしたい。 
③東部運動公園は必要ないのではないか。 
④自治会等地元管理の公園（分譲団地内公園）の遊具等点検整備をお願いしたい。 
⑤市営住宅に入居している高齢者が上の階に入居しており，日々の生活に支障を

きたしている事例もあり，下の階への転居ができないか。 
⑥空港通り以外にもパークアンドライドを増やす考えはあるか。 
⑦市民税が増加になったことに対する市職員の対応が言い訳ばかりでなっていな

い。職員教育の徹底をお願いしたい。 
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 ①公共交通については，将来構想を掲げ充実させていきたいと考えている。バス

増便等は，民間事業所とも協議し，利便性向上を検討していきたい。 
 ②公共施設については，耐用年数も考慮する中で，必要な更新や改良を検討して

いきたい。 
 ③東部地域に運動公園がないため，整備は進めていくが，規模を縮小した整備計

画としているのでご理解をいただきたい。 
 ⑥市中心部への車の流入規制は必要と考えており，パークアンドライドを進めて

行きたいが，土地の取得が困難な現状である。なお，今年度は空港通りの駐車

スペースを新たに５０台分整備する予定である。 
 ⑦職員の不適切な対応については，私からお詫びしたい。今後は，丁寧な対応に

心がけるよう職員に指導していきたい。 
 
 ④具体的な場所等について個別にお聞かせいただいたうえで，所有者を確認した

後、検討したい。 
 ⑤具体的に団地名，場所を住宅課へ相談いただき，今後検討させていただきたい。 
  
①一宮出張所前の横断歩道が消えており，市役所を通じて，南警察署へ要望はし

ているが，各地域からの要望が多いという理由で未だ改善されていない。 
 ②一宮出張所南側道路の防犯灯の設置を要望したが，予算の関係で来年まで待て

と言われたが，危険なため早急に対応してほしいし，こうした予算は確保して

いただきたい。 
 
 ①南警察署において確認のうえ，必要な箇所は塗り直しを実施している。 
  
②防犯灯については，単位自治会からの要望を連合自治会がとりまとめることと

しており，年間約３００基設置しており，全市域で約２７，０００基を設置し

ているところである。地域からの要望が多いが検討したい。 
 
①市税の前納報奨金を復活させてほしい 

 ②国民健康保険，介護保険を年間通じて使用しない優良世帯には，何らかの還元

をしてはどうか。 
③市民病院は赤字となっているが，同じ市立病院でも坂出市は黒字経営をしてい

る。良い所は見習い健全経営に努力すべきではないか。 
④中心市街地の自転車・自動車の駐車料金が高く特に高齢者が買物しにくい。駐

車料金を一定時間無料にする等買物がしやすくできないか。 
⑤療養ベッド数が減少する中，在宅介護が重要となっている。こうした在宅介護

従事者の報酬を上げる必要があるのではないか。 
⑥保育料や給食費は口座振替でなく，各施設が直接集金することにより滞納者が

減少するのではないか。 
 ⑦選挙時間を従事する職員に残業手当を支給してまで８時まで延長しても投票率

向上にはつながらない。開票も高松市は全国的にも遅い。もっと工夫すべきで

はないか。 
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③公立病院には，高度医療や救急医療対応といった不採算部門も行う役割がある

と考えているが，他市のコスト削減等も参考に黒字経営への努力はしていきた

い。 
 ④駐車場には公と民があり，料金にもバランスが必要であり，ある程度の負担は

必要である。郊外大型店舗も良いが，行政では，中心市街地商店街を公共交通

の充実等により，気軽に利用できるまちづくりを推進したい。 
⑤介護を担う職員の確保策やそれに伴う報酬増は重要である。現場の声を聞き，

制度の改正を含め，国へ要望していきたい。 
 ⑦投票時間延長はサラリーマン等働く者の利便性を考慮したものでありご理解を

賜りたい。開票については，高松市が全国的にみて遅いことは認識しているが，

スピードだけでなく正確性も要求されていることもご理解願いたい。今回の参

議院議員選挙より，開票開始時間を２０分早めることとしている。こうした取

組も含め，今後も効果的運用を目指していきたい。 
 
 ①前納報奨金制度については，所期の目的である自主納付の推進がほぼ達成でき

たこと，また，給料から天引きされる特別徴収者との不公平感があることなど

から廃止したもので復活することはできない。なお，全期分を一括納付するこ

とはできるのでご理解を賜りたい。 
 
 ②以前は，国民健康保険の優良世帯に記念品を贈っていたこともあったが現在は

していない。国民健康保険，介護保険ともに，一般会計から財源補填しており

厳しい運営をしている。こうした中，高松市においては，国民健康保険料限度

額について国の基準を下回って適用すること等により，負担軽減を図っている

ところですので，ご理解を賜りたい。 
  
⑥保育料の滞納等について詳細な資料がないため，後日回答したい。 

 
①一宮の地区人口（約１６，０００人）に対して，コミュニティセンター建物と

駐車場が狭いので拡充をお願いしたい。 
 ②コミュニティ協議会交付金が他地区と比較して，市民一人当たりの金額が少な

すぎるので増額してほしい。 
 
 ①コミュニティセンターは，一定の基準で建設しているため，一宮のコミュニティ

センターも８年前に基準内で利用しやすいよう工夫して建設したものと思う。

検討はするが，困難である。 
②コミュニティ協議会への地域まちづくり交付金は運営のための事務的経費含め

て交付しているものである。なお，事業費分については人口等も考慮したい。 
 
①市長交際費公開，プール金対応，対話集会開催等に感謝したい。 
②旧来からの狭隘な生活道路を緊急車両が通行できるよう整備してほしい。ただ

し，都市計画法等の基準である４ｍの確保は困難なため，弾力的な運用をお願
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いしたい。 
③市民病院の患者が少ないのは，交通の便が悪いことが要因ではないか。コミュ

ニティバス等でピストン輸送してはどうか。 
④乗用トラクター，コンバインへの課税は不公平感があるのではないか。 
 
①行政運営において情報公開は基本であり，今後も徹底する。 

 ③市民病院は合併により香川・塩江病院も含め３ヶ所となり，市民病院のあり方

検討委員会においても，市民病院と香川病院を統合して南部市域で建設する方

向性の意見が出されたところであり，今後新しいあり方の検討をしていきたい。 
 
②都市計画法・建築基準法により対応することとなるが，生活道路の修繕につい

ては，ケースに応じた対応となるため，道路課で相談してほしい。 
  
④乗用トラクター，コンバイン等の農耕作業用自動車については，これまで旧高

松市においては本来課税すべきところ課税できていないものが多く，一部の旧

合併町地域の課税状況に比べ不公平感が生じており，今年度から軽自動車税申

告を強化することとしたものです。乗用トラクター，コンバイン等は利用の度

合いにかかわらず所有すれば課税対象となるのでよろしくお願いしたい。 
 
①市役所女子職員は私服のため職員かどうかが分かりにくく，一部に公務員らし

くない服装の職員も見受けられるので，制服に統一すべきではないか。 
 ②毎年市が実施している国勢調査費用（人件費）は節約すべきではないか。 
 
 ①女子職員制服については考えていないが，公務員の品位を乱すような服装には

気をつけるよう徹底したい。また，職員は「さわやかサービス啓発用プレート」

を着用することとしているので徹底していきたい。 
 ②市では，毎年調査は行っていないが，不必要な支出がないよう努めていきたい。 
 
①この地域は避難場所が少ない。成合地区では民間企業３社にも協力をお願いし

ているが，一時的な避難しかできない所もある。市営田中団地の空き室を改修

し，避難所にしてはどうか。 
②ＡＥＤをコミュニティセンターに設置してほしい。 

 
 ①地域で速やかに避難できる場所を県有施設等も含め確保できるよう見直しした

い。また，避難場所の周知も併せて検討していきたい。 
 ②市内小中学校には配布することとしているが，今回の要望を受け，今後コミュ

ニティセンターへのＡＥＤ設置について検討していきたい。 
 
 

 


